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爱运动·大看台

上海申花夺冠戏不大

韩公政(鲁能泰山俱乐部常务副总经理)：申花搞大动作的目的不完全是为了夺冠，他们还有其他的想法，有时

候想法太多，可能会分散精力。

于涛(青岛中能俱乐部总经理)：齐鲁德比一直都是最能吸引青岛球迷的比赛。

胡康健(上海申花俱乐部总经理)：无论从哪个方面来看，这个赛季的联赛水平肯定都会有所提升。外援质量高

了很多，各家俱乐部投入更多了，这说明足球又开始慢慢引起大家的重视了。

恒大1200万签下荣昊，阿
尔滨天价抢下于大宝，申花用
巨额年薪将阿内尔卡招入麾
下……足球在中国已经迎来
狂欢时代，各支球队都在忙不
迭地烧钱补充整体实力。而整
个休赛期，鲁能的引援工作却
异常低调，除了旅葡少年王刚
的回归，只签了一个并不是很
出名的巴西射手吉尔伯托·马
切纳。作为丹麦超级联赛上赛
季的最佳射手，马切纳一加盟
便放言助鲁能夺冠且拿联赛
金靴，但他1 . 73米的个头似乎
不是那么令人放心。虽然还留
有一个外援名额，但是没有亚
冠任务的鲁能不准备再花冤
枉钱了，以往花大钱办小事的
倒霉事频频出现，鲁能即使有
实力雄厚的国有电力资本做
靠山，也经不住如此烧钱。随着
滕卡特的上位，重视青训的荷
兰人将重心放在了栽培1993年
龄段的小将们身上，这一点倒
是与鲁能泰山俱乐部董事会
领导的思路不谋而合。当年顶
着“中国皇马”头衔的鲁能，如
今只能将此头衔转让给更加
不差钱的广州恒大，在中国足
坛，恒大除了在投入上无人能
敌之外，据说还真的与皇马有
合作关系，他们想不当“中国皇
马”都不行了。

伴随着朱骏老总切尔西
战略的开启以及恒大穆里奇
们的到来，鲁能作为传统豪门，
虽然低调却也不甘示弱，继签
下了法比亚诺、奥比纳之后，刚
刚又签下同样来自巴西的马
切纳，“巴西三人帮”再加上越
来越会踢球的安塔尔，第五外
援似乎就不那么重要了，就连
韩公政也说“除非天上掉下一
个林妹妹”，不然一般情况下不
会再考虑引援了，当然，鲁能泰
山最终没能等来“林妹妹”。现
在国内球员的身价虚高不下，
连于大宝也值6台迈巴赫了，大
连阿尔滨签下“宝”的喜悦溢于
言表，但之后即使尝到苦水也
只能硬往肚子里咽。鲁能本赛
季在转会市场上的保守、低调，
也许就是在等待转会市场回
归正常。中国足球界一时头脑
发热，马上便被“忽悠”的事情
太多了，如今鲁能的观望也许
是一个不错的选择。事实上鲁
能泰山俱乐部逐渐意识到青
训是最踏实也是最有回报的
投资，这本身既是一种态度的
表达，也是创建“百年俱乐部”
的重要组成部分。
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于涛(青岛中能俱乐部总经
理)：也许不是最强的，但可能会是
最混乱的一个赛季。这个赛季中
超联赛的看点很多，但包装痕迹
太重，不过这也未必是一件坏事，
毕竟这样会有更多的人关注。

章彬(广州富力俱乐部总经
理 )：应该是实力比较强的一个
赛季，本赛季各队都增加了投
入，这个赛季的竞争肯定会是最
激烈的。

胡康健(上海申花俱
乐部总经理 )：无论
从 哪 个 方 面 来
看，这个赛季

的联赛水平肯定都会有所提升。
外援质量高了很多，各家俱乐部
投入更多了，这说明足球又开始
慢慢引起大家的重视了。

黄雁(辽宁宏运俱乐部总经
理)：各家俱乐部都加大了投入，
外援质量提高了，中超联赛的整
体水平肯定还会得到提升。

李明 (大连阿尔滨队总经
理 )：应该是实力最强的一个赛
季，相信大家都有这个感觉。

1 .本赛季的中超联赛是不是历史
上整体实力最强的一个赛季？

2 .中超实力的整体增强，是因为外
援成色有了大幅度的提升，还是因为其
他原因？

韩公政：外援只是其中一个
小的因素。主要原因是中国足球
的大环境好了，大家都看到了好
处，投资跟上了。有了投资，整体
实力自然就强了。

章彬：有外援的原因，但通
过这么多年的打磨，各支球队
的综合实力都有了提升，这也
是中超整体实力得到提升的关
键因素。

胡康健：有外援的因素在里
面，但也是足协、球员、各家俱乐
部等所有足球工作者共同努力
的结果。

李明：第一，反赌扫黑之
后，足球工作者都对大环境充
满了信心；第二，各级政府都非
常重视足球的发展；第三，积累
了这么多年，中国足球的整体
水平也该提升了。

3 .大牌外援之所以愿意加盟中超
球队，是因为钱的原因，还是因为中超

联赛的影响力有所提升了？

于涛：外援出国踢
球，第一目的就是赚
钱，这无可非议。但现
在他们愿意到中国
踢球，也是因为中国
地 大 物 博 ，历 史 悠
久。随着中国在国际
上影响力越来越大，
很多外国人都想到
中国看看。

章彬：钱是最重
要的原因，但这也

说明，中超联赛的影响力越来
越大了。

胡康健：钱是最重要的。除
此之外，中国在世界上的影响力
增强了，很多外援都想借机来近
距离了解一下中国。

刘军 (江苏舜天俱乐部总
经理 )：中超的投入大了，影响
力就增强了，有影响力了，就能
吸引外援来，有投入，外援的收
入就有保障。这都是相辅相成
的事情。

4 .外援成色大幅提升，会不
会直接促使球市的大幅升温？

章彬：
会有一定的
刺激，但

不 会
有

太大的促进作用，球市要升温，还需
要我们自己做得更好一些。

胡康健：对球市刺激很大。
我们引进了阿内尔卡后，3 天就
卖光了 4100 张套票，其中最便
宜的是 800 元，最贵的是 1500

元。
黄雁：会有所上升，但不会大

幅度上升。毕竟各支球队的引
援情况不一样。

李明：对球市有促
进作用，今年我们的

套票就卖得很不
错。

5 .谁将是提升你主场上座率的最
佳客队？

于涛：鲁能泰山，齐鲁德比
一直都是最能吸引青岛球迷的
比赛。

章彬：广州恒大，原因不用
说大家都知道。

胡康健：无论什么时候，申
花的球迷都会赶过来支持我们。

这个赛季，竞争会很激烈，每一
场比赛都会很精彩。

李明：应该会是大连实德
队。球迷们都很期待大连德比
战，但对我们来讲，大连德比
也仅仅是一场正常的比赛而
已。

韩公政：申花搞大动作的目
的不完全是为了夺冠，他们还有
其他的想法，有时候想法太多，可
能会分散精力。

于涛：发展稳定的球队夺冠
的几率才大，申花投入很大，但
要想夺冠并不是一件很容易的
事情。

李章洙（广州恒大主教练）：
阿内尔卡的水平很高，申花这个
赛季很难对付。但我不得不说的
是，足球是整体项目，并不是依
靠一个人就能赢得胜利。

章彬：今年有实力竞争冠军
的球队很多，竞争会很激烈，上
海申花将会面临着很多挑战。

胡康健：我们的目标是夺
冠，但有多大的把握，我不敢说。
这个赛季，能争夺冠军的球队太
多了，广州恒大的目标是夺冠，
北京国安每年都是永争第一。很
多人都认为，我们提夺冠是因为
外援强了，但我要说的是，足球
是一个团体项目，仅仅指望某一
个人是不现实的。

黄雁：各队都有各队的优
势，申花能不能夺冠，还需要到
赛场上证明自己。

李明：一支球队并不是靠引进
某一个大牌就能夺冠，只有更多球
员的实力都得到了提升，夺冠的机
会才会更大。

6 .上海申花队在联赛准备期闹的
动静最大，今年夺冠的几率有多少？
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